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部门新措

部门回复精选

“十年前刚来宁波的时候就听
说过‘顺其自然’的暖心故事。十
年之后，这个故事还在延续着，感
觉很暖心。”这是网友“扶栏看
花”在最近一条关于隐善达人“顺
其自然”连续捐款 18 年的网络报
道后的留言，读来不觉让人万分感
动。

十年，多少落花随流水，多少
雕栏失朱颜。但像“顺其自然”这
样的大爱，却抵挡了岁月的无情，
依然在这个城市传诵，依然停留在
我们每个人心尖，温暖着我们的心
房。

这 份 温 暖 ， 除 了 “ 顺 其 自
然”，还有——

“造桥女孩”“送粥奶奶”“爱
心双闪”“最美快递哥”“爱心妈
妈”等一大批心中有大爱、感动过
且依然温暖着我们的人，他们告诉
我们，人活着，什么样才更有价
值；

五岁男童以柔弱之躯，肩负起
照顾瘫痪父亲的重担；林萍侠肝义

胆，捐出肝脏拯救危难女童；独臂
校长不顾身残，寒江救老……他们
不论年纪，不论健残，用一个个善
举告诉我们，什么是“义”；

民警胡建江勇斗毒贩、段晓鹏
舍身制服歹徒……他们用鲜血捍卫
我们的岁月静好，让我们深切地明
白，“哪有什么岁月静好，不过是
有人替你负重前行。”

援疆教师姚仁汉、厦门大学新
生马洋洋……斯人虽逝，但这些精
神永存的伟岸的人告诉我们，他们
没有走远，依然在我们心中。

……
而这回，他们全都“来”了。
在日前结束的找寻“宁波十

年·网上最温暖记忆”活动的推荐
环节的 4个月里，我们共收到网友
推荐的70余个温暖记忆。

经大家推荐，上述这一串串熟
悉的名字和背后的人，从记忆中走
来。就像久别的老友，他们的形象
和过往一一浮现在眼前，他们的爱
心义举更如书页般翻开，令人内心

波澜起伏，澎湃不已。
回望眼，心中更觉坦然：其

实，他们一直都在那儿，从未走
远。

不过，由于数量有限，我们只
能割爱。经初步筛选，我们从大家
推荐的温暖记忆中选出了 34 个，
请大家投票。

投票时间：即日起至 11 月 6
日；

投票规则：本次投票由专家评
选和网络投票两部分组成；其中，
网络投票每个ID每日限投10票。

参 与 方 法 ： 搜 nb81850 关 注
“宁波 e 点通”微信，发送“温暖
记忆”马上参加！

最后评出的 10 个“网上最温
暖记忆”，将通过宁波日报、中国
宁波网和宁波自媒体联盟，以丰富
多彩的形式进行宣传与推广。

温暖记忆，温暖你我。请您推
荐，共添柴火。投票通道已开启，
赶紧来吧！

（陈冬冬）

这座城最温暖的记忆是啥
找寻“宁波十年·网上最温暖记忆”请您投票

手机投票页面。

记者带您跑现场

宁波网络民生服务平台——中国宁波网民生e点通开通四年来，汇集
了11万余条网友诉求和几乎同等数量的部门回复。

这些诉求也许很“鸡毛蒜皮”，这些回复也许很细碎平凡，但正是这
不起眼的一点一滴，体现着市民朋友对这座城市的牵挂与热爱，展示着职
能部门小事亦民生的态度与情怀，累积着宁波文明的进步与美好。

民生无小事。这些“小事”是构成宁波“大事”的“细胞”。小“细
胞”健康了，相信我们的大“肌体”一定会充满生机与活力。

鄞州区江南路与达升路之间
的桑田路，只有四百米长，但路边
有多家二手车车行。车行因停车场
面积不够大就把自家二手车停到
桑田路东西两侧人行道，致使市民
无路可走。

占道多年的二手车车行广受
网友诟病，网友多次在中国宁波网
民生 e 点通问政平台发帖反映这
一问题，希望有关部门整治二手车
占道乱象，还路于民。2016 年 8 月
起部门开始整治。经过一年多的努
力，这段桑田路的人行道和非机动
车道之间终于装上了隔离栏。

人行道被占
市民与非机动车混行

2016年 8月 26日，网友“well-
rom1”发帖反映，桑田路边二手车
车行占用桑田路人行道多年，希望
有关部门能根据车牌或车架号进
行抄告。

2016 年 8 月 29 日，原江东区
城管局回复称，该区域车辆基本没
有牌照，执法队员不能对车辆进行
抄告。辖区福明中队会与周边店铺
进行沟通，加强劝导，同时争取在
该处设置隔离桩，防止无牌二手车
停放。

2016 年 9 月 18 日，记者在现
场看到，江南路与达升路之间这段
四百米左右的桑田路两侧确实分
布着多家二手车车行，每个车行门
口的人行道都变成了停车场，加起
来至少停了 200辆二手车。违停车
辆将行人“挤”到了非机动车道上。

这些车辆有的有车牌有的没
车牌。一家车行的工作人员称，部
分车辆的车牌被车行负责人摘了。

当时，原江东区交警大队一位
负责人表示，在人行道违停的二手
车归城管管理。

2016 年 10 月 10 日，中国宁波
网民生e点通刊发《江东桑田路人行
道违停成风 为何总是处罚不了》
一文，报道桑田路严重的违停现象。

对此，原江东区城管局回应，
他们会再去现场查看，并尽快想办
法处理。

部门放大招
二手车离开人行道

2016 年 10 月 12 日，原江东区
城管局组织施工人员来到桑田路，
在人行道与非机动车道之间安装
隔离栏。

隔离栏高约一米，可将二手车
隔离在人行道外。施工人员还在人
行道入口处设置了水泥墩，防止二
手车开入。

原江东区城管局执法科张科
长告诉记者，他们将在桑田路江南
路口设置 200米左右的隔离栏，以

阻挡车子进入桑田路人行道。之
后，他们会在车行周围开展更大范
围的专项整治行动。

在现场维持秩序的交警说，二
手车在桑田路人行道违停是个“顽
疾”。之前交警也在非机动车道旁设
置过隔离栏，但被人偷偷搬走了。城
管部门这次设置的隔离栏很牢固，
应该能够起到比较好的效果。

2016 年 10 月 24 日，中国宁波
网民生 e点通以《纠结 N年的顽疾
被清除 桑田路人行道终于还路
于民》为题，再次报道了桑田路人
行道违停现象被重拳整治的情况。

两个月之后
二手车车行故伎重演

那么，原江东区城管局这次整
治行动有效吗？

2016 年 12 月 21 日，记者再次
来到现场。除安装了隔离栏的 200
米左右人行道没有二手车违停外，
其他路段的人行道再次被二手车
车行占用。

二手车占道现象“回潮”,具有
良好效果的隔离栏为何不再继续
安装？

原江东区城管局工作人员表
示，他们原计划在桑田路安装隔离
栏，杜绝二手车占用人行道的现象。
但宁波市区划调整后，原江东区城
管局并入鄞州区城管局，安装隔离
栏的经费需要重走申请流程。

部门再出拳
强制二手车车行还路

一等就是 10 个多月。10 月 9
日，鄞州区城管局传来好消息：桑
田路隔离栏修建工程将继续进行。
次日，鄞州区城管局福明城管执法
中队组织人员到现场施工。施工人
员表示，这次安装的隔离栏覆盖江
南路与达升路之间近四百米长的
桑田路人行道。若没有雨天，三四
天即可完工。

10月13日，记者来到桑田路，发
现桑田路西侧（江南路至达升路段）
人行道旁已装上了隔离栏。

之后，阴雨天气使施工中断了
几天。

10 月 23 日，记者再次来到现
场，看到这段桑田路两侧人行道旁
都已安装上隔离栏，人行道入口与
去年一样，设置了路障，防止二手
车开入。

一位路过的老先生告诉记者，
这在之前根本不敢想，希望城管部
门以后能把这段路长效地管起来，
不要再让二手车车行霸占人行道
了。

至此，这段被二手车占用多年
的桑田路人行道终于归还于行人。

（廖业强）

耗时一年多 桑田路二手车占道顽疾治愈

“包家河沿河公园今年刚刚建
好，景色非常好，为何突然被工地
截断了？”9月28日，网友“zhou-
dafu”在中国宁波网民生 e 点通问
政平台上发帖反映，9月初，公园
对面的“绿地观堂”工程开始搭建
横跨包家河的桥梁，施工方在沿河
公园里搭上了围挡，还毁坏了公园
绿地。

据了解，包家河公园位于包家
河的东侧，南北走向。9月28日下
午，记者来到中山西路和包家路交
叉口附近的工地现场。记者在现场

看到，被围挡拦住的区域在公园的
正中间，从东到西将公园“拦腰截
断”，行人无法通行。围挡周边没
有任何施工项目信息。记者从一名
工人口中了解到，他们计划在这里
建一座小桥。

记者走进围挡看到，公园中的
绿地已经被破坏，地砖、栏杆、路
灯、指示牌等基础设施也破损严
重。围挡中还堆放了一些建筑钢
材。

9月29日，记者从海曙区城市
管理局了解到，这一工程没有经过
审批，至于施工方是谁，目前尚不
清楚。属地中队已对此情况立案调
查。

10 月 27 日，海曙区城市管理
局的工作人员告诉记者，这一工
程的施工方为负责建设“绿地观
堂”项目的一家工程公司，城管
部门已对其未经审批占用公园绿
地的行为处以 3 万元人民币的罚
款，并要求其按照正规流程重新
申报项目审批。如果项目无法通
过审批，该公司需要修复已经破
坏的公园。

（傅钟中）

未审先动工 绿地观堂施工方被罚3万

10 月 21 日晚，海曙区万安社
区锦沧文华东面沿河小路刚安装好
的路灯亮了起来，周边居民终于告
别多年摸黑散步的日子。

9 月 8 日 ， 网 友 “wuliangbu”
通过中国宁波网民生 e点通问政平
台发帖反映，万安社区锦沧文华东
面沿河小路没有路灯，居民晚间在
河边散步不太安全，希望能装上路
灯。

9月12日，宁波市市政管理处
跟帖回复表示，相关部门勘查后发
现，该路段确实较暗，工作人员已
与万安社区对接，将在该路段增设
庭院灯10盏。

9 月 19 日，记者来到现场发
现，锦沧文华东面围墙外的绿地与
柳西河之间，有条宽约两米、长约
两百米的石砌小路，路边柳枝低
垂，河水静流，景色怡人，微风吹
过，更是令人心旷神怡。

三三两两的居民在此间漫步，

有说有笑。
只是，路边还没装上路灯。
9月21日，宁波市市政管理处

的工作人员告诉记者，相关部门已
经下单购买路灯材料，材料到货大
概需要半个月。加上之后安装也需
要一定的时间，路灯应该会在一个
月内亮起来。

10 月 20 日，记者再次来到现
场，发现万安社区锦沧文华东面沿
河小路边的绿化带旁已有多根或立
或躺的灯杆，还有已经设置完毕的
灯杆底座。这些底座由混凝土浇筑
而成。

住在锦沧文华小区的一位居民
说，这条两三百米长的小路多年来
一直没有路灯，大家摸黑散步是常
事，没想到网上发帖反映一下，市
政部门就来安装路灯，真的是很
好。

当日，记者联系上宁波市市
政管理处，工作人员表示，目前
路灯杆底座已经设好，灯杆也到
位了，后续安装起来就很快。如
不出意外，10 月 21 日，锦沧文华
东面沿河小路新安装的路灯就可
亮起来。

10 月 21 日晚上，记者再次来
到海曙区锦沧文华，看到小区东面
沿河小路已如期亮起了灯。在小路
散步和运动的居民表示，路灯装好
了，他们感觉很好，向宁波市政单
位表示感谢。

（廖业强）

“没想到发一个帖子，路灯就装上了”

公园中的绿地和其他设施损坏
严重。 （傅钟中 摄）

10 月 21 日晚，记者看到沿河
小路亮起了灯。 （廖业强 摄）

2017年10月23日，桑田路人行道隔离栏安装完毕。
（廖业强 摄）

宁波交通一卡通
目前覆盖哪些公交线

网友“壹统华夏”：宁波交通
一卡通目前能在哪些公交线上使
用？

宁波市经信委：“交通一卡
通”是交通运输部按照优先发展
公交的理念，推出的一种全国统
一的技术标准。这种新版的“交
通一卡通”，和其他公交卡最大的
不同是，它的卡面上会有一个红
绿 色 的 “ 交 通 联 合 China T-
Union” 标 识 。 从 9 月 22 日 起 ，
所有可以使用这种卡的公交线
路，都会在醒目位置标有这个标
识。据悉，由于设备需要逐步更
新，目前在宁波，这种卡还只能
在公交 1 路到 20 路上使用，暂时
不能在轨道交通上使用，力争今
年内在所有宁波公交线路使用，
明年力争覆盖到宁波轨道交通，
公共自行车等功能也会逐步上
线。在宁波，今后这张卡的功能
基本和目前使用的市民卡、甬城
通的功能类似。使用这种“公交
一卡通”也是可以享受乘坐公交
6折、1小时优惠换乘的优惠。

大庆北路拓宽工程
何时可动工

手机尾号为“8756”的网
友：大庆北路何时修新路？记得
报纸上说 2017年下半年按计划要
修大庆北路，现在已经十月份
了，什么时候开始动工？

宁波市两江北岸开发建设指
挥部综合办公室：大庆北路 （湖
东路-怡西街） 拓宽工程位于江
北区，西起湖东路，东至怡西
街，与梅竹路、环城北路相接，
道路全长约 3535米，其中规划道
路五至规划道路九的 762 米道路
已纳入宁波中兴大桥及接线 （江
南路-青云路） 工程，工程实际
实施长度约 2665米。目前已完成
施工图审查，正在进行清单编
制，争取年底开工。

南高教园区大学操场
可否向市民开放

手机尾号为“3295”的热线
网友：南高教园区里大学操场，
如万里学院、浙江大学宁波理工
学院、诺丁汉大学，为何不能对
市民开放？希望高校的操场能对
市民开放，以方便市民健身。

浙江万里学院：学校将会充分
考虑热线网友的建议，同时兼顾学
生的在校学习与生活，并参考南部
高教园区其他高校的整体情况。

浙江大学宁波理工学院：我
校对在校学生和教职工进入校园
实行刷卡制度。外来非本校人员
及车辆进校，需接受和配合门卫
执勤人员的管理，主动到门卫值
班室进行登记。在合理登记并经
许可后，则可出入校门。

诺丁汉大学：目前我校对于
本校师生实行刷卡进入，外校人
员及车辆需要登记入内。从建校
以来，我校体育设施在不断更新
扩建，但还是无法满足本校师生
日益增长的需求，所以无法实现
对外开放。

进城务工人员随迁子女
能在江北上学吗

手机尾号“2362”的网友：
我是外地人，住在江北区，刚来
宁波还没工作。小孩能在宁波入
读小学一年级吗？

江北区教育局：按照 2017 年
小学招生文件规定，进城务工人

员随迁子女在户籍所在地无监护
条件，申请在江北区入读小学，其
父母必须同时具备以下四个条件：

①父 （母） 在江北区有合法
稳定职业(到当年 4 月底与江北区
用人单位签订劳动合同一年以
上，或在江北区取得工商营业执
照一年以上)；

②父 （母） 在江北区依法缴
纳基本养老保险 (到当年 4 月
底，已连续按月缴纳一年及以
上，且延续到查验日仍然在参
保，无中断，补缴无效)；

③父 母 无 违 反 计 划 生 育 政
策，持有 《江北区外来义务教育
对象父母生育状况证明》；

④父母双方在江北区有相对
固定住所（到当年 4 月底，已办理

《居住证》或《暂住证》一年以上，无
中断，查验日仍在按规定办理），同
时持有暂住地租房合同文本，两证
地址相符。每年的招生政策以当年
招生文件为准。

银行存款继承公证
该如何办理

网友“聆聆奶奶”：家里老人
过世，找不到身份证，银行卡里
的钱没法取，银行说要公证处证
明，不知手续怎么办。

市司法局：需要办理银行存
款继承公证。如果老人生前对该
存款的处理立有遗嘱且经公证，
按遗嘱处理。如果老人没立遗
嘱，按法定继承办理。第一顺序
法定继承人为老人的配偶、子女
和父母。需要提供老人死亡证明

（派出所或医院出具）、老人的配
偶、子女和父母情况证明 （派出
所出具，如老人生前工作单位有
完整的人事档案，也可以到单位
复印有其家庭和社会关系记载的
人事档案，加盖单位印章。如老
人死亡时已超过 80岁，老人父母
情况查不清楚的，可不提供老人
父母情况证明）。银行存款额 2.5
万元人民币以下的 （如配偶健
在，则为 5万元以下），可适用小
额遗产继承程序，只需一个继承
人来公证处申请办理继承公证

（同时提供其他继承人的身份证复
印件）。如超过 （含） 2.5万元[如
配偶健在，则为超过 （含） 5 万
元以下]，则按照普通程序办理，
所有继承人要来公证处，带上本
人身份证和户口本。

甬金铁路是否客运为主
设计时速是多少

网友“83338968”：甬金铁
路到底是以货运为主，还是客运
为主？

宁波市交通委：根据可研批
复，甬金铁路功能定位是客货共
线的Ⅰ级铁路，年输送能力为货
运 4000 万吨/年，客车 60 对/日。
客 车 设 计 时 速 160km/h， 预 留
200km/h的提速条件。

在客运方面，本线技术条件
完全有能力开行沪昆高铁接入的
跨线动车组，运营初期可能还是
以开行普速列车和金华至宁波间
的城际列车为主，跨线动车组的
班次较少。

根据现行铁路运输规程，客
车运营速度 200km/h 以上，客货
运不能兼顾，因此甬台温铁路目
前主要是客运铁路，只是每天开
通有限对数的集装箱班列。为兼
顾货运，在铁路运输规程调整前
甬金铁路在运营初期将只能开通
160km/h 动车组，相信随着我国
铁路运输技术水平和管理能力的
提高，客货共线铁路客车运营速
度可望提升至200km/h。

（高洁 张枫）

为进一步强化内部监督和制
约机制，促进公正、公平、廉
洁执法，近日，市国税第二稽
查局首批“兼职监察员”正式
上岗。

近年来，市国税第二稽查局
不断拓展监督渠道，将制度监
督、组织监督、第三方监督有机
结合起来，通过一案双查、“兼职
监察员”、税务稽查回访二维码等
一系列监督制约措施，进一步规
范干部执法行为，提高干部执法
水平和办事效率，不断树立国税
稽查部门的廉洁形象。

据 悉 ， 这 7 名 “ 兼 职 监 察
员”为经过层层严格筛选的优秀
税务稽查干部。他们的主要任务

是协助纪检监察部门做好日常监
督，重点对税务人员在规范执
法、服务质量、办事效能、职业
道德等行风效能方面的廉政建设
情况进行不定期明察暗访，通过
书信、电函、网络及当面反映的
方式向纪检监察部门提供信息或
线索，并定期开展纳税人满意度
测评、税收执法走访回访、干部
谈心谈话等活动，对全局党风廉
政和作风效能建设提出意见建
议。此外，“兼职监察员”还将承
担向纳税人和社会各界宣传税务
稽查部门廉政规定、鼓励纳税人
和社会各界积极参与到对税务稽
查部门的监督之中的重任。

（赵渟婷）

市国税第二稽查局
首批“兼职监察员”上岗


